

La République du Centre, 22 septembre 2015

HOMMAGE ■ Une seconde plaque Jean-Zay pour l'entrée au Panthéon

Une mémoire vive au lycée

Au printemps dernier, des élèves du lycée Jean-Zay ont participé à la cérémonie nationale. L'établissement poursuit son action de reconnaissance.

Philippe Abline
philippe.abline@lejournal.com

Le lycée Jean Zay d'Orléans a inauguré, hier soir, une nouvelle plaque portant le nom de l'ancien ministre du Front populaire. Celle-ci porte la mention « Sur décision de monsieur le président de la République française, Jean Zay est entré au Panthéon le 27 mai 2015 ».

Elle a été dévoilée par le préfet de région Michel Jau, entouré par les filles de Jean Zay, Hélène Mouchard Zay et Catherine Martin Zay.

« Les gens ne savaient pas ce qu'il a fait »

« C'est le premier événement depuis l'entrée au Panthéon de Jean Zay », indiquait sa fille Catherine qui a remarqué, depuis, combien les gens ont été



INAUGURATION. Évelyne Richard, proviseure ; Michel Jau, préfet ; Hélène Mouchard-Zay, Catherine Martin-Zay, François Bonneau président de région ; Olivier Carré, député-maire d'Orléans et Jean-Pierre Sueur, sénateur du Loiret (de g. à dr.) ont participé à la cérémonie. PHA

touchés par le parcours de l'avocat orléanais assisimé, en 1944, par la Milice. « Beaucoup connaissent le nom Jean Zay, mais ils ne savaient pas ce qu'il a fait. Ils ont été stupéfaits par ce qu'il a réalisé en seulement trois ans, si jeune », poursuit Hélène Mouchard Zay. L'enseignante qu'elle fut a évidemment été touchée par le désir « naturel »,

selon Marie Reynier, rectrice de l'académie Orléans-Tours, de l'établissement et du rectorat de marquer symboliquement l'entrée de Jean Zay au Panthéon. L'établissement s'était mobilisé en amont et pendant cet événement, a rappelé la proviseure Evelyne Richard. Elle avait d'ailleurs invité hier soir, le conseil des délégués

pour la vie lycéenne. Martine, l'une des membres, a dit en quelques mots combien elle et ceux qui l'accompagnaient ont été émus de participer à la cérémonie de panthéonisation au printemps dernier. Près de la plaque, une pancarte signée « Les élèves de Jean Zay » était posée. Elle affichait « Lycée Jean Zay. Portons et écrivons son nom avec respect ». ■